

El Premio a la Trayectoria

562251

Conversando con Delia Domínguez, en su casa de "Santa Amelia" de Tacamó, entre aromas silvestres y flores cultivadas, hablamos del Premio a la Trayectoria con el que la distinguió la Universidad Mayor de Santiago.

En el patio central de esa casa de estudios se efectuó el acto de entrega del Premio a Delia Domínguez, en poesía, y a Enrique Lafourcade, en narrativa. Quiero destacar que este galardón es funcional, porque es primera vez que se otorga en Chile.

La asistencia de público fue muy heterogénea. Estaban presentes el rector Rubén Covarrubia; el presidente del Instituto de Chile, Alfredo Matus; el decano de la Facultad de Letras, Horacio Marín; la directora de la Biblioteca Nacional, Clara Budnik, más representantes de distintas entidades culturales y, lo más destacable —según Delia—, se contó con la concurrencia numerosa de un público medio, no poseedor de título alguno, lo que sumaría un total de cuatrocientas personas.

Todo lo anterior enmarcado por la presencia de 40 o más "libreros de viejo" (compra y venta de libros usados), capítulo de la literatura que guarda y conserva la memoria histórica y cultural de Chile y América, cuyo mérito es poner al alcance del lector común y corriente aquellos textos de difícil acceso.

Delia, muy emocionada por este honor y nuevo logro que nunca soñó, después de que el rector le hizo entrega del Premio respondió textualmente:

"Parto de un epígrafe de Santa Teresa de Avila que dice: no está la cosa en pensar mucho, sino en amar mucho; y así, lo que más os despertar a amar eso haced. Y lo que más me ha despertado a amar es la fiebre de poesía en la cabeza por presunción de fe en la primaria condición



Gabriela Suárez Bastidas

humana... Debí aprender como tres vocabularios de golpe: el de los sueños terrestres, y el de la infancia cruda que abarcaba, desde el ojo para arriba y para abajo, con dientes de leche, alfombrilla y madre penando en la mitad de la tristeza. Eso aprendí de golpe... Entre esas leches me tocó la prédica heredada de la situación geográfica de algo definido como: el ser del Sur, razón que implica una fijación oral, una idiosincrasia que no asoma en los textos, sino en los contextos de esa cosmovisión que marca las maderas de todo lo crecido bajo el paralelo 40...".

El original de su discurso fue archivado en la Biblioteca Nacional como testimonio.

Cabe preguntarse: ¿qué consecuencias inmediatas puede traer un Premio de esta naturaleza a nuestra poetisa? Según se me informó, a raíz de este acto fue invitada el próximo año a dar recitales y a hablar de nuestro Premio Nobel Pablo Neruda, en la antigua y tradicional Universidad de Sevilla.

el Diario Austral, Osorno, 21-II-2001 p. A3.

El Premio a la Trayectoria [artículo] Gabriela Suárez Bastidas

Libros y documentos

AUTORÍA

Suárez Bastidas, Gabriela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Premio a la Trayectoria [artículo] Gabriela Suárez Bastidas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile